
The Present Simple Tense

Настоящее простое время



Спряжение глагола to be
(быть, находиться)

   I (я) am                    We (мы) are
   You (ты) are            You (Вы) are
   He (он) is                 They (они) are
   She (она) is
   It (оно, это) is



Образование повестовательных 
предложений с глаголом to be

   I am a student. 
   You are a student.
   He (she) is my friend.
   My friend is a student.
   We are students.
   They are students.
   The weather is fine.
   (В повествовательных предложениях глагол-связка to be 

ставиться после подлежащего)



Образование отрицательных 
предложений с глаголом to be. 

   I am not a student.
   You are not a student.
    My friend is not small.
    The sky is not blue.
    They are not schoolchildren.
   (В отрицательных предложениях на первое место 

ставиться подлежащее затем глагол-связка, а 
после него отрицание not)



Образование вопросительных 
предложений с глаголом to be

Вопросительные слова.
  Who – кто?
  What – что? какой? какие?
  When – когда?
  Where – где? куда?
  Why – почему?
  Where … from – откуда?
  How – как?
  How many – сколько?



Образование специальных 
вопросов с глаголом to be

   Who are you?
   How old are you?
   Who is she?
   What is he?
   (Специальный вопрос начинается с 

вопросительного слова. На первое место 
ставиться вопросительное слово, затем глагол-
связка, после него подлежащее.)



Образование общих вопросов с 
глаголом to be и краткие ответы.

   Are you a student?  Yes, I am.
   Is he your friend?  Yes, he is.
   Are they schoolchildren?  Yes, they are.
   Is the sky blue?  No, it is not.
   
   (Общий вопрос начинается с глагола-

связки после него ставиться 
подлежащее)



Употребление Present Simple.
  Present Simple употребляется, если
  действие в предложении происходит 
регулярно, всегда, иногда, часто, обычно. 

  Слова-спутники Present Simple: usually, 
often, every day (week, year), regularly, 
always, sometimes.

  I go to school every day.
  It often snows in winter.
  Usually he watches TV in the evening.
  We always do our homework.



Употребление Present Simple.
■ В Present Simple c местоимениями 
   3 лица ед.ч. (he, she, it ) или с 

существительными, которые можно 
заменить этими местоимениями, к 
основе глагола прибавляется     окончание 
–s.

   My friend plays football every day.
   This girl speaks English very good.
   She cooks well.



Общие вопросы и краткие 
ответы в Present Simple.

■ Для того, чтобы задать общий вопрос (General 
question) к предложению в Present Simple, нужно 
использовать глагол-помощник do ( I, you, we, 
they) или does (he, she, it), затем ставится 
подлежащее, а после него глагол-сказуемое в 
неопределенной форме.

Do you go to school every day?  Yes, I do.
Do they go to school on Saturday?  No, they don’t.
Does he play football every day?  Yes, he does.
Does she speak French?  No, she doesn’t.

■ (Если в вопросе употребляется does, то глагол-
сказуемое ставиться в неопределенную форму и 
теряет окончание –s)



Отрицательные предложения в 
Present Simple.

■ Для того, что бы построить отрицательное 
предложение в Present Simple, нужно 
использовать глагол-помощник do 
(I,you,we, they) или does (he, she, it), а 
затем отрицание not.

■ I do not (don’t) go to school on Sundays.
■ He does not (doesn’t) play basketball.
■ She doesn’t speak French.



Специальный вопрос в 
Present Simple.

■ Для того что бы задать специальный 
вопрос (Special question)  к предложению в 
Present Simple, нужно использовать 
вопросительные слова и глагол-
помощник do (I, you, we, they) или does 
(he, she, it).

   When do you go to school?
   When does he play football?
   What language does she speak?
■ Вопросительное слово ставиться в начале 

предложения, затем глагол-помощник, а после 
подлежащее.



Вопрос к подлежащему в Present 
Simple.

■ Для того чтобы задать вопрос к 
подлежащему нужно из данного 
предложения убрать подлежащее и 
вместо его на первое место в вопросе 
поставить вопросительное слово what 
или who, а к глаголу-сказуемому 
добавить окончание –s.

   Who goes to school every day?
   Who plays football?
   Who speaks English very good?


